

Intentos Neocolonialistas, Denuncia Tito

Presión Sobre los no Alineados

- ★ Deben Resistir la Creciente Acción Divisionista
- ★ El Movimiento es Mundial, Unido e Independiente
- ★ Conferencia de 80 Cancilleres 5 Días en Belgrado

BELGRADO, 25 de julio. (Latin-Reuters, AP y AFP)—El Presidente yugoslavo Josip Broz Tito lanzó hoy un velado ataque a la intromisión de Cuba y de la Unión Soviética en África, y exhortó a los países no alineados a resistir los crecientes intentos de minar el movimiento.

La exhortación fue parte del discurso de inauguración de la conferencia de cinco días de los países no alineados, que muchos diplomáticos piensan que podría producir amargas disputas.

El movimiento no alineado "es un factor independiente, unido y autónomo mundial, y así debe permanecer", dijo Tito, cuyo mensaje fue seguido por varios discursos de congratulación y elogio dirigidos al líder yugoslavo, incluyendo uno de la delegación argentina, elegida para hablar en representación del grupo latinoamericano.

"Se están intensificando ahora las presiones contra la unidad del movimiento no alineado", expresó Tito ante más de 80 ministros de Relaciones Exteriores reunidos en la mayor de las conferencias internacionales realizadas en Belgrado.

Agregó que "somos testigos de intentos de establecer en regiones vitalmente importantes del Tercer Mundo, particularmente en África, nuevas formas de presencia colonial o de dependencia de bloques de influencia y dominación extranjera".

El líder yugoslavo, de 86 años de edad, lucía un elegante traje blanco y avanzó hasta la tribuna con la ayuda de un bastón.

El embajador argentino Julio Barboza advirtió que la unidad de conjunto de los países latinoamericanos que integran el grupo de los no alineados se tornará frágil si éste se radicaliza.

SIGUE EN LA PAGINA TRECE

Presión Sobre los no Alineados

Sigue de la primera plana

Al proponer un retorno a los principios que dieron origen al movimiento de los no alineados, Barboza no hizo sino convertirse en el vocero de los países que libran una sorda batalla contra la radicalización del organismo, dijeron fuentes diplomáticas.

La presencia de tropas cubanas en África y la política exterior que une a La Habana con la Unión Soviética constituyen la gran preocupación de algunos países americanos.

La actividad de la delegación cubana en el seno de la conferencia rindió ya sus primeros frutos, toda vez que obtuvo una vicepresidencia y frenó en el comité preparatorio la intención de Bolivia de obtener el status de miembro pleno.

En la sesión vespertina, el bloque latinoamericano obtuvo dos de las 10 vicepresidencias, además de la presidencia de la comisión económica, las que serán ejercidas por Cuba, Panamá y Guyana, respectivamente.

China expresó su incon-

dicional apego al no alineamiento. El canciller chino Huang Hua destacó el "apoyo del pueblo chino a los países no alineados en su búsqueda de una política de independencia, de paz, de no alineamiento, y en su justa lucha contra el imperialismo, el colonialismo, el hegemonismo y cualquier forma de dominación extranjera".

En su mensaje, China criticó violentamente a Cuba, país al que el gobierno de Pekín le niega calidad de no alineado.